

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL CONCURSO DE ALTARES.--Artístico altar levantado en la casa número uno de la calle de Joaquín Costa, que mereció el segundo premio.

ORUJO DE ACEITUNA

Para su total aprovechamiento después de tratados por disolventes se vende una moderna instalación de destilación de orujos con gasógenos y aparatos purificadores del gas-motores y alternadores, cuadro eléctrico y aparatos complementarios para obtener además los productos secundarios de la destilación de los orujos. Puede verse la instalación funcionando en la actualidad.

Esta industria constituye un provechoso negocio de fuerza motriz para localidad donde abundan los orujos de aceituna.

Informes: Don Teodoro Gil.-Apartado 71.--Sevilla.

Pedro Lopez e hijos

PARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para hoy miércoles 15 de Abril 1925.

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno de la magnífica película en cuatro partes, de la marca Goldwyn, titulada LLOVIDO DEL CIELO, por el actor de fama mundial TOM MOORE.—La comedia cómica en dos partes, TOMASÍN CAMPESINO.—El viernes de esta semana SPAVENTA, el famoso cantante de los típicos tangos argentinos. Gran acontecimiento, solo por dos días.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy miércoles 15 de Abril de 1925.

A las siete menos cuarto.—Cinematógrafo popular infantil.—Repriss del 4.º episodio y estreno del 4.º de la gran serie EL VENGADOR DE SI MISMO, titulado «Hacia la rehabilitación».—Completando el programa películas cómicas.—Butacas 0'50; Grada 0'15.

A las diez menos cuarto.—Repriss del 4.º episodio y estreno del 5.º de EL VENGADOR DE SI MISMO y películas cómicas.—Despedida de Celia Medina, Emilia Vez y Amparillo Medina.—Mañana gran acontecimiento cinematográfico.—Muy pronto estreno de La medalla del Torero, de la que es protagonista José García (Algabeno).

SALÓN RAMÍREZ.

Funciones para hoy miércoles 15 de Abril 1925

Desde las ocho y media en adelante.—Una chistosisima película en dos partes.—Cazelli concertista argentino, excéntrico musical y rey del humorismo filarmónico.—Hermanas Fátimas, cantantes y bailarinas internacionales.—Faust, notable cantante serio cómico as de la parodia del couplet.—Fina Karénne, cancionista a dicción verdadera interprete de la canción española, la más guapa y elegante.—Pronto Troupe VENECIA.

Anuncios económicos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa-San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente; Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y variedades.

Arendamiento, se hace desde el día de un espacioso local con una gran nave y dos más pequeñas, propio para almacenes, garage, industria o cosa análoga, en la calle Doce de Octubre número 2. Para verlo Gran Capitán 19, Sociedad Anónima Gros.

Ama de cría.—Se desea una que en su casa se encargue de criar a una niña de dos meses. Para tratar, Góngora, 23.

Accidentes.—Asegura a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Subdirector, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito).—Córdoba.

Arendamiento.—Se hace de un piso bajo y otro principal en la calle Fernando de Córdoba sin número, frente a la Estación Central.

Almoneda.—Se hace de bonitas camas de haya, color nogal, colchones, almohadas, cobertores, dos mesitas de centro, palanganeros y juegos de cubo y jarro esmaltados, todo como nuevo y barato. Calle San Francisco, 56.

Barrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin aperebirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Desde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 15; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 14 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º absol y al aire libre.	26,60
• a la sombra	21,00
• mínima	6,00
• media	13,50
Oscilación	15,00
Agua de lluvia en milímetros	00,00
Agua evaporada en milímetros	40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	759,00
Temperatura a la sombra	9,20
• de termómetro hm.º d.º	6,60
Tensión del vapor.	5,70
Humedad relativa.	66,00
Estado del cielo	despi.º
Dirección del viento.	N. E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	192'00

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Los precios libres para el entrador son: Ganado vacuno de 3'47 a 3'49; terneras a 3'90; lanar y cabrio a 2'65.

Precios de cotización del 14 de Abril hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'90 pesetas.—Id. sin id., 5,20.—Ternera con hueso, 4'49.—Id sin id., 5'96.—Machos, 3'36.

Representantes

precisamos en la capital y pueblos de la provincia para gestión de hipotecas y compra-ventas de fincas. Propositiones con referencias al Apartado 1.103. Madrid.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se vende un landó y un milord en precio módico. Para verlos Sevilla, 4.

Se vende leche de vaca a 60 céntimos litro, en la huerta del Brillante.

Se vende de ocasión máquina molón para triturar uva, en buen uso, con accesorios para ser movida por fuerza motriz y animal. Para verla y tratarla. Almacenes Huerta. Conde del Robledo, 5. Córdoba.

Señores y señoritas que quieran dedicarse al Teatro se necesitan. Villalones, 1.

Se traspasa la fonda «La Andaluza». Razón en la misma. Niño Perdido sin número.

Se vende una mesa de corte, con tablero de mármol. Dan razón en la sastrería de la calle del Reloj.

Se arrienda una vaqueriza y una habitación, en 65 pesetas. Calleja Grenón, 17.

Córdoba, un mes.	2 pesetas
Provincia, trimestre.	6
Extranjero, trimestre.	15

Informaciones de anoche

CLEPSIDRARIO

Saetas y altares

Hay en toda España actualmente un acentuado impulso para restaurar las viejas tradiciones. Con ello está todo nuestro fervor.

Bien vemos que aquel impulso viene ligado al otro empuje social de lo que se llama fuerzas de la derecha, o más bien, reaccionarias, que ahora medran tan a su gusto y con tanto desafuero, planteando problemas de los que algún día se arrepentirán.

No en balde las ultraderechas son por antonomasia los tradicionalistas, y los liberales tienden al internacionalismo gris, que en España se ha vestido casi siempre de afrancesado.

¿Y no sería posible conciliar la tradición con el progreso? ¿Es que para caminar hay que volver la espalda indefectiblemente al pasado, con gesto de horror y asco?

Personalmente, el problema lo tenemos resuelto, sin colisión espiritual alguna. Las viejas tradiciones consuetudinarias, el vivo tesoro de nuestra historia, lo guardamos con tanto fervor como las más caras libertades humanas.

Y aun, en la vida andaluza entera, el problema se ofrece resuelto a cada paso. Andalucía, uno de los pueblos más liberales de la península, cultiva sus tradiciones religiosas con cariñoso estímulo.

Sevilla ha sido la entusiasta resucitadora de su Semana Santa, que tanto dejo tiene de fiesta pagana, con su embriaguez de alegría, de sol y de perfumes. Málaga inicia también una plena evolución de su Semana Mayor. Y en la tierra cordobesa, uno de sus rincones más castizos, la vieja Puente de Don Gonzalo, el admirado Puente-Genil de hoy, no dejó decaer un momento el bullicioso esplendor de su Semana Santa, de sus ricos romanos, de sus santos.

Córdoba inició el año pasado, por conducto del activo don Enrique Romero de Torres, un concurso de altares, de esos altares de Semana Santa donde las mozuelas exhalan el eco plañidero de su canto. Y este año, por iniciativa, nunca bastante bien alabada del mismo, se hace además un concurso de saetas. Nosotros aplaudimos sin rebozo, y nos parece muy bien.

La plaza de Santa Marina, con la fuerte evocación del centenario templo, la popularidad del barrio, la organización del jurado, hasta la condición exclusiva de que las saetas habían de ser las típicas saetas cordobesas, sencillas, llanas, suaves como un gemido apasionado, sin los trémolos aflamencados que los sevillanos han infiltrado en su cantar religioso, todo ello, ha sido un gran acierto. El entusiasmo popular ha sido la mejor muestra de ello, y el mejor premio para los organizadores.

Felán el Felani.

La calle Ambrosio de Morales

Los transeúntes que asiduamente aborramos la calle Ambrosio de Morales, estamos de completa enhorabuena, pues su pavimento antiestético de baldosas resbaladizas y grieteadas, está siendo sustituido por uno nuevo de cemento formado por losillas pequeñas y cuadradas y que, gracias a Dios, le proporcionarán la tranquilidad a cuantas personas por allí tienen su paso, pues hasta ahora han tenido que andar buscando más equilibrio que si estuviesen trabajando en el alambre, por lo movidas que están sus losas y doblemente que se tornan apenas desciende la más ligera lluvia.

Muy bien por innovación; en este caso hay que aplaudir a quien corresponda y dar las gracias por este arreglo que tan perentorio se hacía, pues todos cuantos conocen el estado en que se halla la calle Ambrosio de Morales, reconocerán el beneficio que este nuevo pavimento constituye. No siempre los que tenemos la manía de escribir nos hemos de constituir en lanzar quejas. Hay que reconocer lo bien hecho y cuando llega el momento de aplaudir, hacerlo sin regateo.

Ahora se nos ocurre una idea que mucho agradeceríamos fuera atendida; y es, que ya que va a ser arreglada esta calle y con ello desaparecerá el fijo arroyo que en su vértice se forma cuando llueve y mucho tiempo después de haber llovido, ¿por qué no se evita esa molestia que causan los desagües de algunas casas enclavadas en esta calle y con ello se contribuiría a la estética del nuevo pavimento?

Existen donde nos referimos unas canales cuya desembocadura aparece junto al suelo y que tienen cierto parecido a una gatera o a un agujero horrible. Dichos desagües proporcionan al transeúntes muchísimas molestias y alguno que otro constipado, pues la fuerza con que escupen las aguas llovidizas es tan violenta que caminando a una regular distancia de la pared se recibe que es una delicia un cosquilleo en los tobillos que hace con frecuencia estornudar, y si hay necesidad de arrimarse mucho a la acera porque cualquier otro transeúnte tenga la desgracia de ser zurdo, entonces es cuando se recibe una fuerte ducha que para el cerebro si está muy indicado, pero en las piernas solo podrá proporcionar algún ataque de reuma. Bueno; pero excluyamos las malas consecuencias que dichas caricias frías pueden proporcionar, ¿no es justo que se arregle esta molestia?

En favor de la estética y por comodidad del público debe ser atendida esta petición para que la calle a que hacemos referencia, tan perteneciente al centro y tan frecuentada a todas horas, tome ese aspecto de vía moderna y urbanizada que ya van presentando otras muchas de Córdoba.

Una Transeúnte.

Un honor para Córdoba

Entre los títulos que atesora la ciudad por tantos motivos ilustre, no es el menospreciado el de haber sido madre de los ingenios más famosos de varios siglos y civilizaciones.

La honra de haber visto nacer al duque de Rivas tiene en estos momentos una estimable ponderación fuera de España.

En Inglaterra, el catedrático Allison Peers acaba de publicar un volumen de seiscientas páginas sobre don Angel de Saavedra, en el que hay investigaciones propias, basadas en documentos que el erudito inglés vió y estudió en nuestra Biblioteca provincial.

En Francia, Mr. Gabriel Boussagol, profesor de Lengua y Literatura castellana en la Facultad de Letras de Toulouse, prepara para el verano próximo un libro interesantísimo acerca del autor de «Don Alvaro», en el que se contienen noticias inéditas de su azarosa existencia, recogidas por Boussagol en un viaje hecho expreso a Córdoba hace dos años y compulsadas escrupulosamente después.

En ese libro se aclararán varios puntos, ya iniciados en un folleto cordobés, sobre los amores del insigne poeta y dramaturgo con una dama de la nobleza cordobesa, su parienta, que murió luego siendo monja del Convento del Corpus Christi.

Coincidiendo con este movimiento culto de estudiar debidamente a uno de los cordobeses más ilustres, se proyecta, por el grupo de ciudadanos que idearon hace años la instalación de la Biblioteca Séneca, proponer al Ayuntamiento la instalación de otra biblioteca libre en los nuevos jardines que ahora se están estableciendo, donde se pongan en manos del pueblo los libros famosos de don Angel Saavedra.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Córdoba por robo, contra Antonio Ortiz Eslava y otro; defendidos por los señores Cruz y Velasco; procurador señor Arévalo.

—Otra del juzgado de la Izquierda por hurto, contra Miguel López Millán; defensor, señor Velasco; procurador, señor Márquez.

—Ante la Sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Posadas por hurto, contra el procesado Francisco Moreno Larino y otro; defensor, señor Altamirano; querellante, señor Molina Alberdin; procurador, señor Barbudo.

—Otra del juzgado de Fuente Obejuna por uso de armas, contra Tomás Poreal Martín; defensor, señor Velasco; procurador, señor Austria.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Crónicas para LA VOZ

Los desórdenes estudiantiles

La novedad extranjera ha sido en estos últimos días los desórdenes estudiantiles de la facultad de Derecho en el Barrio Latino, en París. Todas las Universidades cuentan en sus anales con huelgas escolares famosas, que suelen revestir enseguida caracteres graves, por colocar al Gobierno en grave aprieto, ya que son difíciles de reprimir sin exponerse a la odiosidad, o demuestran una debilidad nunca apetecible si transijen con los alborotadores.

En la memoria de todos están presentes los desórdenes que originó el guardia Pascual y la actuación de Millán de Priego. No es mi intención hacer historia de aquellos alborotos, sino sacar a relucir otros que revistieron más gravedad y que fueron famosos en esta gloriosa Universidad, allá por los años de 1634 y siguientes, a cuyo conocimiento he llegado casualmente al hojear curioso la historia de Salamanca.

Por entonces, en «Roma la chica», como así la llamaban, existían un sin fin de colegios «albergue de Minerva», «criaderos de varones ilustres, castillos roqueros en defensa de la fe», al amparo todos del árbol universitario, un pino que todavía se yergue fiero en el patio de la Universidad, y al decir de Cervantes en la *Tia Fingida* «curran y habitan en ella diez o doce mil estudiantes, gente moza, antojadiza, libre, aficionada, gastadora, discreta, diabólica y de buen humor», y hay que agregar que eran espanto de jueces y corregidores. Cuéntase que al corregidor Amezcuita, hombre pusilánime y blando carácter, le traían amedrantado los desmanes estudiantiles, y el P. Monzón, en una carta que lleva fecha del 13 de Mayo, dice de él «que tuvo que irse sin haber hecho nada más que estar en la cama rendido, o de sus achaques o de no atreverse a obrar».

Una noche, deseosos de tomarse la justicia por su mano y envalentonados de su proceder, sacaron a una mujer en un borrieco, azotándola y tirándola pelladas de nieve y un pregón que caminaba delante iba diciendo: Esta mujer porapestada y vender como vende carne podrida los estudiantes (que ellos son los solos jueces de esta ciudad, mandan que le den doscientos azotes y apedrearla con nieve.)

Mas uno de los motines más sangrientos que tuvo atemorizada a la ciudad fué el que originaron los andaluces también por aquel año.

Es el caso—cuenta el P. Mendo—que un estudiante andaluz dijo no sé qué de los vizcainos delante de uno de ellos, el cual agraviado, dió cuenta a los demás y de lance en lance se fueron irritando de suerte que la nación andaluza y la vizcaína sefaeron a reunirse muy de mano armada. Fué la batalla sangrienta, de la cual quedaron varios andaluces heridos y dos vizcainos muertos. Recogieron los andaluces y los vizcainos, y después de haber enterrado a los difuntos con la mayor pompa que en Salamanca se ha visto, trataron de vengarse. Pusieronse por medio todas las personas graves, recogiendo en sus casas y colegios mayo-

res y después de mucho trabajo se aquietaron.

Por otra carta del P. Mendo sabemos el temor que inspiraban los estudiantes y hasta donde llegaba su audacia. Todavía casi perdura la voz clásica pidiendo socorro: «¡Aquí del Estudio!» palabras que se puede asegurar son voces de auxilio, de mando y victoria, que ningún estudiante desoye, y aún hoy día en que los estudiantes somos menos osados y belicosos, es grito que atemoriza a los guardias, así que no es de extrañar que por entonces la gente huyese como alma que lleva el diablo. Y el sucedido que relata dice así: «El Corregidor andaba días ha tras de prender a un clérigo y sabiendo donde estaba fué acompañado de toda su justicia y de algunos caballeros y le prendió. Traíale a la cárcel por la Plaza, y el clérigo daba grandes voces y apellidaba a la Iglesia, pero nadie se movía a ayudarle. Salió a través un estudiantillo y dijo: «¡Aquí del Estudio!» Al punto seis gorriones que estaban comprando fruta corren hacia el clérigo, dejando hechos unas moras al Corregidor y caballeros, y los ciudadanos que iban con ellos en oyendo «¡Aquí del Estudio!» se escabulleron gritando: «El diablo que se meta con los estudiantes».

José Luis Mozos.

Salamanca y abril, 1925.



Sea usted optimista

y en vez de lamentarse de su debilidad, agotamiento y vejez prematura, reconstituya su naturaleza achacosa, pues por grave que sea la anemia que padece, puede usted recuperar la vitalidad y gozar de nuevas energías, tomando el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compréballo y verás como no es cierto.

CARTAS CIUDADANAS

LOS JUDAS

Hay en Córdoba, desde tiempo inmemorial, la costumbre de preparar peleles, que la popularidad denomina con el nombre de Judas, los cuales se exhiben, precisamente el Domingo de Resurrección, en las fachadas de algunos edificios, cuyos dueños o arrendatarios toman parte en la fiesta, que no carece de originalidad.

Los muñecos, llamados Judas, suelen formarse con ropas viejas rellenas de paja o serrín, y como complemento de la indumentaria, los visten con levita y cubren la cabeza con una chistera, es decir, todo un caballero.

Cuando el populacho observa la presencia de uno de esos judas, acude a él en confusa gritería y escala ventanas y balcones hasta que logra cogerlo, lo cual produce la alegría general.

Y arrastrándolo por las calles se dirigen a la Ribera y lo arrojan al Guadalquivir.

Esto proporciona recreo a la gente joven, que se divierte inocentemente a costa del sosiego público.

La cosa, en sí, no es tan inocente como parece.

Una de las turbas que el domingo recorrió la población observó que en el piso segundo de una casa de la calle Emilio Castelar había un Judas asomado a una ventana. La puerta de la casa estaba cerrada, previendo lo que pudiera ocurrir, y como el mérito de estas correrías está en robar al Judas, si el dueño no tiene voluntad de entregarlo, la turba de muchachos tomó la casa por asalto, valiéndose de otra inmediata, y provistos de herramientas apropiadas levantaron las cerraduras hasta llegar a la habitación en que el Judas se encontraba, y de este abusivo modo lograron su intento.

Fuó un allanamiento de morada en toda regla, del cual se lamentan los vecinos de la casa asaltada.

Hay hechos que no deben repetirse, porque la costumbre no puede autorizarlos, aun cuando se trate de hechos que parecen inocentes.

Suprimiendo la exhibición de los Judas queda suprimido el abuso.

El remedio es fácil y el vecindario lo tiene en su mano.

Martín Porras.

Visita Pastoral!

En los primeros días de la semana inmediata marchará a Fuente Obejuna para continuar la Santa Pastoral visita en aquel arciprestazgo el excelentísimo señor don Adolfo Pérez Muñoz, ilustre obispo de esta diócesis. S. E. I. irá acompañado por el secretario de visita, don Constantino Montilla, dignidad de chantre de la Santa Iglesia.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

Sección religiosa

Santorial y cultos de hoy

Miércoles.—Día 15.—Santos Benito, confesor; Marón, Eutiquio, Victorino, Olimpiades, Crescente, Teodoro, Pansilipo, y Santas Anastasia y Basilisa, mártires.

Santas Basilisa y Anastasia fueron discípulas de los Príncipes del Apostolado de San Pedro y San Pablo, y residían en Roma cuando éstos fueron sacados de la prisión en que se les retenía, y después de ser cruelmente azotados sufrieron sus respectivos martirios. Impresionadas vivamente Basilisa y Anastasia con la presencia de tan crueles actos, y decididas a reverenciar los cuerpos de los Santos Apóstoles, tomaron parte muy activa en la piadosa obra de dar sepultura a sus cuerpos. Habiendo llegado esta obra de misericordia a oídos del Emperador Nerón, las hizo prender y conducir a una oscura y estrecha cárcel cargadas con pesadas cadenas. Lleváronlas delante del juez, y no pudiendo éste con dádivas y promesas reducirlas al culto de los falsos dioses, las hizo padecer muchos y muy crueles géneros de tormentos; y como las santas vírgenes los sufrieran constantes en la fe de Jesucristo, y como a la vez no dejasen de predicarla y de alabar su santo nombre, ordenó Nerón que las cortasen la lengua, pies, manos, pechos, y por último, la cabeza. El Sumo Pontífice Urbano VIII hizo donación del cuerpo de Anastasia a los Reyes de España, en cuya real capilla se venera en la actualidad. Fué el martirio de estas santas vírgenes el día 15 de abril del año 69.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la parroquia de San Nicolás de la Villa, hasta el jueves 16, por los señores Condes de Casillas de Velasco, en sufragio de sus difuntos.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 15, miércoles, a Nuestra Señora del Tránsito en San Agustín.

Cultos

En San Nicolás de la Villa.—Quinto día de solemne novena al milagroso San Francisco de Paula. A las 6:30 de la tarde. Predicará Fray Raimundo Suárez, O. P., de la residencia de Sevilla.

En San Miguel.—Un cuarto de hora después de oraciones, Rosario y lectura espiritual.

El obispo de Málaga

Anoche llegó a Córdoba el Excmo. señor don Manuel González García, reverendo obispo de Málaga, acompañado de su capellán don Fernando Díaz de Gelo.

El prelado se trasladó esta mañana desde su alojamiento a la Mezquita-Catedral cuyas bellezas estuvo admirando.

Después visitó a nuestro reverendísimo pastor el doctor Pérez Muñoz, permaneciendo en su compañía hasta la hora de su marcha a Madrid, viaje que ha efectuado en el tren rápido ascendente.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

GOBIERNO CIVIL

Automóviles

Solicitan carnet de autorización para conducir automóviles don Antonio Fuentes Leston, vecino de ésta, y don Antonio Trucios Gutiérrez Ravé, vecino de Belalcázar.

Don Antonio Pineda de las Infantas, vecino de esta capital, solicita inscribir un automóvil de su propiedad.

Aprovechamientos de aguas

Don Andrés del Campo y del Rio, vecino de Villar del Ala (Soria), presenta escrito del proyecto referente a un aprovechamiento de aguas en el río Genil, con la denominación «Salto de Astapa», y en competencia con el presentado por don Fernando de la Cámara Sáez, vecino de Puente Genil.

—Don Fernando de la Cámara Sáez, vecino de Puente Genil, solicita autorización para ejecutar las obras que afectan al río Genil y sitio llamado «Tiscar», hasta el salto en explotación de «Nuestra Señora del Carmen», ampliándose el día de mañana a la producción de energía eléctrica, acompañando resguardo de garantía para dicha construcción de pesetas 10.244.

Informe favorable

Comisión provincial informa favorablemente el aprovechamiento de aguas que tiene solicitado el vecino de Puente-Genil don José Morales Cano.

Minas

Don Gerónimo Martínez Monterrozo, vecino de Azuaga (Badajoz), solicita la propiedad de veinte pertenencias de mineral de plomo, con el título «Mina Carmen», del término municipal de Fuente Obejuna, acompañando carta de pago de pesetas 285 para optar al mencionado registro.

—Y don Juan Méndez Lora, vecino de Montoro, solicita que por esta Jefatura de Minas se le dé el título de propiedad de la mina denominada «María Antonia», del término de Montoro, y asimismo, que por esta Delegación de Hacienda le sean expedidas las correspondientes guías para la circulación de minerales.

Una imprudencia

Alguna vez, no muchas por cierto, registra la Prensa en sus secciones de sucesos desgraciados la caída de los andamios de obreros, que desafían los peligros a que suelen exponer sus vidas, a consecuencia de valentías temerarias, con arrojados propios de la juventud inexperta.

En la calle Claudio Marcelo se hallaba hoy un obrero pintor ocupado en el decorado de una torre, a una altura considerable y completamente al aire, apoyado sobre una escalera, lo bastante insegura para que el obrero hubiese caído al suelo.

Felizmente para el pintor temerario, se fijó en el peligro a que se exponía el arquitecto provincial don Enrique Tienda, quien llegó a la casa y llamó la atención del obrero sobre el peligro a que se hallaba expuesto a aquella altura y desprovisto de toda clase de seguridad personal.

El valor temerario del obrero ha podido llevar el luto a una familia con un nuevo suceso desgraciado, debido a una imprudencia, de la que solo el obrero hubiera sido responsable.

Las autoridades, en sus mandatos previos, tienen dictadas órdenes, que muchas veces dejan de cumplirse, como el decorado a considerable altura de la fachada en cuestión y sin resguardo que garantice la seguridad personal.

Los estudiantes italianos

En el rápido ascendente y procedentes de Sevilla, han pasado esta mañana con dirección a la corte los estudiantes católicos de la Universidad de Génova, que el pasado Jueves Santo fueron nuestros huéspedes por unas horas.

A los andenes acudieron a saludarles varias comisiones de estudiantes de los distintos centros, a los que los italianos les expresaron su agradecimiento por las atenciones recibidas en Córdoba.

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

Se han recibido los últimos modelos para señoras. Esta casa es la que más barato vende

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERAN) DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda.

Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.—Teléfono núm. 270

Noticias de los pueblos

Montoro

Semana Santa

Con enorme concurrencia se han celebrado con toda solemnidad las procesiones y demás actos religiosos de Semana Santa.

En la tarde del Jueves Santo tuvo lugar la ceremonia del prendimiento del Cristo de la Humildad por las numerosas fuerzas romanas que con los trajes de la época cumplieron su cometido con toda exactitud en el sitio de costumbre, el Charco, que se encontraba materialmente invadido de público, del que se destacaban guapísimas montoreñas ataviadas con la clásica mantilla.

Las tropas romanas estaban admirablemente adiestradas y mandadas por su comandante el opulento propietario don Antonio Cano Serrano, el que tenía a sus inmediatas órdenes al competente abanderado don Pedro Serrano Fernández, probo funcionario del Registro de la propiedad, y los ayudantes de campo y bandera don Bartolomé Romero Alba, don Pedro Rodríguez Sánchez y don Pedro Notario Cervera.

El acto terminó a las doce de la noche, a cuya hora salió la hermosa efigie de Nuestro Padre Jesús con su hermandad.

A las tres de la madrugada hizo parada, según tradicional costumbre en el Arco, y desde el balcón de las Casas Consistoriales, pronunció, como suyo, un magistral sermón el dignísimo sacerdote don José Porcuna, terminando dicho acto religioso a las doce de la mañana.

A las cinco del viernes, salió de la auxiliar de San Sebastián la procesión del Santo Entierro, siendo digno de admirar el sepulcro, obra de gran mérito artístico.

A todos estos actos han asistido las autoridades en cuya presidencia figuraban el alcalde y concejales, capitán de la guardia civil, comandante de la demarcación de reserva y oficiales del Ejército y de Correos y Telégrafos.—*Corresponsal.*

Valenzuela

Las fiestas de Semana Santa han resultado lucidas, debido a la intervención del Centro Filarmónico de esta villa.

Al pasar la procesión del Huerto por la calle Alcázar, donde tiene el Centro su domicilio social, apareció su puerta iluminada admirablemente. Primero hizo alto la imagen del Redentor grande en el Huerto.

El Viernes Santo por la mañana, celebróse del Prendimiento de Cristo, a igual que otros años.

Por la tarde, en la procesión del Santo Entierro, al pasar éste por la puerta del Filarmónico la orquesta entonó un Salmo.

Después la imagen de la Soledad fue acompañada por la orquesta, a la que seguían numerosos fieles.

El sábado de Gloria por la noche el Centro Filarmónico dió una función dedicada a los socios y sus familias, distinguiéndose el niño Velazquito.

La orquesta, compuesta por el director don Bartolomé Aljarilla y los señores don Hilario Rivas, don Juan P. Castillo, don Mateo García y don Antonio Velasco, interpretó bonitas piezas de su extenso repertorio.

El domingo de Pascua, por la noche, tam-

bién hubo baile en dicho Centro, al que asistió gran número de bellas señoritas.

El próximo domingo 19 y para recaudar fondos con destino al monumento que en Córdoba se ha de erigir a Eduardo Lucena, se representarán varias piezas teatrales.—*Corresponsal.*

De la provincia

La paz del hogar

La guardia civil de Almedinilla ha comunicado que en dicho pueblo y por resentimientos de familia, riñeron el vecino Baldomero Muñoz Burgos, su esposa y su suegra, llevando el primero la peor parte, pues resultó con erosiones y desgarraduras en el cuello, teniendo que ser asistido por el médico don Gregorio Almagro, quien calificó las lesiones de leves, salvo complicaciones.

Del hecho se dió cuenta al juzgado municipal, que interviene en el asunto.

Detención de un «cuatrero»

El día 12 del actual fué detenido por la guardia civil de Montilla un gitano llamado Manuel Fernández García, natural de Córdoba y sin domicilio conocido, sobre el que recaían sospechas de que varias caballerías que tenía en su poder eran de ilegítima procedencia.

Se le intervinieron las siguientes caballerías: un muleto de dos años, dos muletos, dos yeguas y una burra.

Otros dos sujetos que acompañaban al Fernández, llamado el uno Manuel Diéguez y conocido el otro por el apodo de «Corrochano», se dieron precipitadamente a la fuga cuando se percataron de la detención del primero.

La guardia civil los busca, sin que hasta la fecha haya conseguido su captura.

El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado de instrucción de Montilla.

Desaparición de caballerías

La benemérita de Montoro comunica que en la noche del pasado día 10 desaparecieron de la finca llamada «Rosa Alta», de aquel término, varias caballerías de la propiedad de don Juan García Fernández y de don Manuel García Domenech.

La guardia civil practica gestiones para esclarecer si la desaparición de los referidos semovientes constituyen materia delictiva.

Un hurto

En el cortijo «El Alamo», que en el término municipal de Córdoba, lleva en arrendamiento don José Serrano Bonilla, han sido hurtados dos sacos de garbanzos por un operario de la finca llamado Juan Siles.

Este ha desaparecido y del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción de la izquierda de esta capital.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 1.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

DE SOCIEDAD

Han regresado de la Sierra, donde han pasado las fiestas de Semana Santa, el diputado provincial y concejal don Alfonso Camacho y el secretario especial de la Alcaldía de Córdoba don Pedro Villoslada, estimados amigos nuestros.

En el rápido ascendente ha continuado su viaje a Madrid, el obispo de Málaga, acompañado de sus familiares.

Anoche firmaron sus espousales la bellísima señorita América Padilla Jackson y el joven farmacéutico de la Granja de Torrehermosa don Fernando Cantón Castilla.

Suscribieron el acta matrimonial don Rodrigo Barasona, don Arturo Molina Alben-din, don José de Diego, don Antonio Díez, don Luis Barbudo, don Manuel Padilla Cobo, don Pedro Abril, don Juan Cantón y don Humberto Padilla.

La boda se ha fijado para los primeros días del próximo Mayo.

El picador Catalino herido

En la corrida celebrada el domingo de Pascua en Murcia resultó herido el valiente picador cordobés Catalino, que formaba parte de la cuadrilla del Algabeño.

Catalino sufre una herida en la parte posterior de la rodilla.

Ayer llegó a Córdoba, donde fué reconocido por el notable doctor don Celso Ortiz Mejías, que se ha encargado de su asistencia.

May de veras deseamos el pronto alivio del popular piquero y paisano.

Novillos en Cazalla de la Sierra

Con un gran lleno se celebró la anunciada novillada el pasado domingo 12, en la que se lidiaron novillos de los herederos de Concha y Sierra, para estoquearlos el valiente diestro de Lora del Río, Juan Rosa «Barquero».

Los toros resultaron regulares, tirando a mansos; el más difícil, el primero, que llegó adelantando por los dos lados. Una delicia.

Barquero de Lora estuvo toda la tarde valientísimo, demostrando una vez más las grandes condiciones que le adornan para ocupar un buen puesto en la andante totería.

Sus tres enemigos rodaron de otras tantas estocadas, un pinchazo al primero y un descabello al tercero, siendo ovacionado ruidosamente y concediéndosele las dos orejas del segundo.

Banderileó con las cortas a este novillo, al cambio colosalmente, siendo también ovacionado. Al final fué sacado en hombros.

El sobresaliente Camilo Pérez, aplaudido. De la gente de a pie Alvarado y Biérela.

Barquero ha sido ajustado para el Corpus.—*Corresponsal.*

Información telefónica

El Monarca, que no recibió audiencias, estuvo esta mañana oyendo una Misa de Requiem en el Cuartel donde se alojan las fuerzas del Regimiento Inmemorial del Rey

Y el Príncipe de Asturias presidió más tarde un banquete en el Hotel Ritz

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 14, de las 14 a las 19.

El Rey no concedió audiencias esta mañana

Don Alfonso no recibió audiencias en la mañana de hoy, limitándose a recibir al vocal del directorio general Rodríguez Pedré que despachó brevemente con el Monarca.

A la salida manifestó el general Rodríguez Pedré que S. M. había sancionado decretos de escasa importancia y que no ocurría novedad en toda la Península.

Doña Victoria en el palacio de los duques de Plasencia

La Reina doña Victoria almorzó en el palacio de los duques de Plasencia.

Los citados aristócratas obsequiaron a la Reina con una artística canastilla de flores naturales.

El Cuerpo de Alabarderos

El Real Cuerpo de Alabarderos celebró esta mañana una solemne misa de requiem en sufragio del alma de los fallecidos pertenecientes a dicho cuerpo.

El Rey asiste a una misa de requiem en el cuartel de los Doks

Y el príncipe de Asturias preside una comida en el Hotel Ritz

Esta mañana, Su Majestad el Rey, acompañado del Cuarto Militar, teniente general Zabalza, estuvo en el cuartel de los Doks donde se alojan las fuerzas del regimiento Inmemorial del Rey.

A la puerta esperaban al Soberano su hijo el príncipe de Asturias, que ostentaba el uniforme de alferez de dicho regimiento; el conde de Grove y todos los jefes y oficiales.

En el patio habíase levantado un altar donde se dijo una solemne misa de requiem por los fallecidos en campaña pertenecientes al Inmemorial.

Con el Rey ocuparon la presidencia durante la misa el presidente accidental del Directorio marqués de Magaz, el capitán general de Madrid, el gobernador militar duque de Tetuán y los generales García Moreno y Lossada.

Al terminar la misa, el coronel del regimiento pronunció una breve arenga.

Después el Monarca, con las demás personalidades, recorrió detenidamente las dependencias del cuartel.

Más tarde la oficialidad del regimiento reunióse en el Hotel Ritz, donde tuvo lugar un banquete.

Este fué presidido por el príncipe de Asturias.

A las tropas se les sirvió un rancho extraordinario.

Despacho

El presidente accidental del Directorio, desde el cuartel de los Doks, trasladóse a la Presidencia, despachando con el subsecretario de Estado, señor Espinosa de los Monteros.

El tenor Fleta en la Presidencia

El eminente divo Fleta estuvo en la Presidencia saludando al vocal del Directorio general Mayendía.

Vidal y Barraquer

También saludó a varios vocales del Directorio el arzobispo de Tarragona doctor Vidal y Barraquer.

El arzobispo de Sevilla

En el expreso de esta mañana llegó, procedente de Sevilla, el arzobispo de aquella metropolitana doctor Ilundain.

Acompañan al cardenal el guardia noble conde Jorge Salineis, el beneficiado don Andrés Pavón y el doctoral de Orense, señor Dejana.

El jueves recibirá el capelo cardenalicio en el Palacio Real.

Firma regia

Entre los decretos firmados hoy por el Rey figuran los siguientes:

De Gracia y Justicia.—Nombrando a don José García, magistrado del Tribunal Supremo.

Idem a don Gabriel de la Escosura, fiscal de la Audiencia de Madrid.

Idem a don Manuel Polo, teniente fiscal de la Audiencia de Madrid.

Idem a don Angel Aldecoa, presidente de Sala de la Territorial de Las Palmas.

Idem a don Antonio Senoran, presidente de la Audiencia de San Sebastián.

Idem a don Jesús Rodríguez, magistrado de la de Oviedo.

Idem a don José López, magistrado de la de Cáceres.

Idem a don Juan Benavente, magistrado de la de Burgos.

Idem a don Eduardo Vimar, fiscal de la de Burgos.

Idem a don Luis Rodríguez, magistrado de la de Cáceres.

Idem a don José Alvarez, magistrado de la de Vitoria.

Idem a don Bibiano Garzón, magistrado de la de Guadalajara.

Idem a don Vicente Mora, magistrado de la de Segovia.

Idem a don Armando Sala, teniente fiscal de la de Pamplona.

Idem a don Santiago Rivaduya magistrado de la de Bilbao.

Y conmutando por destierro la pena impuesta a Luis Abril.

De Marina.—Concediendo la Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco al presidente francés en la comisión internacional del Mediterráneo.

De Hacienda.—Creando una Aduana de tercera clase en el cabo de Gata (Almería).

Y de Instrucción Pública.—Concediendo la encomienda de Alfonso XII a don Alfredo Necrois.

Los artículos de Ossorio y Gallardo

Varios amigos y correligionarios del ilustre exministro y jurisconsulto don Angel Ossorio y Gallardo, piensan editar un folleto con los artículos que acerca de la crisis del partido conservador publicó dicho hombre público en el diario «El Sol».

La tarde en la Presidencia

El marqués de Magaz dice que no ocurre nada

Poco después de las cuatro y media llegó a la Presidencia el contralmirante Magaz. Los informadores le saludaron, solicitando de él noticias.

El marqués de Magaz les manifestó que no tenía noticias que merecieran interés.

Terminó diciendo que según noticias recibidas del general Primo de Rivera en todas las zonas del protectorado reinaba la más completa tranquilidad.

El cardenal Reig

Procedente de Toledo llegó el cardenal Reig; para asistir a la peregrinación a Tierra Santa y Roma.

En esta corte se le unirán el obispo de Orihuela y otras personalidades.

El patriarca de las Indias salió anoche para Zaragoza. Embarcarán en el puerto de Barcelona.

Regreso de Ruiz del Portal

Ha regresado de su viaje el vocal del Directorio general Ruiz del Portal.

Desde la estación dirigióse a la Presidencia, cambiando impresiones con el presidente accidental.

Comisiones de Navarra

Esta mañana llegó a la corte una nutrida comisión navarra, que viene a resolver el asunto de la remolacha.

El director de Abastos, señor Baamonde, reunirá mañana a los comisionados en el ministerio de la Gobernación, para estudiar el asunto.

Después visitarán a Magaz en la Presidencia.

En el Supremo de Guerra y Marina

Esta mañana se ha visto en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa seguida contra el soldado Diego Trigueros, autor de diez y siete delitos de estafa y una desertión.

Presidió el Tribunal el teniente general señor Carbó.

En el Consejo de Guerra que se vió recientemente en Madrid, el fiscal pidió para el procesado la pena de un año, seis meses y tres días.

El fiscal del Supremo se mostró de acuerdo con esta petición.

El defensor, teniente de complemento señor Vidal, pidió la absolución.

La vista ha quedado pendiente de sentencia.

De Provincias

BARCELONA

El descarrilamiento en Sarriá

Trabajos del juzgado

Barcelona 14.—Continúa actuando el juzgado, que instruye diligencias por la catástrofe del ferrocarril de Sarriá.

El juzgado ha recibido varios objetos hallados en el lugar de la catástrofe por la guardia civil.

Signe sin tenerse noticias de Juan Ferrer, y se supone que su cuerpo se halla destrozado entre los vagones.

Esta suposición se confirma por el hecho de haber sido hallada en el lugar de la catástrofe una cartera que contiene un retrato y varias tarjetas de dicho señor.

La viuda de Antonio Silvestre ha recibido 1.500 pesetas que llevaba la víctima cuando ocurrió la catástrofe.

CADIZ

El señor Calvo Sotelo

Jerez de la Frontera 14.—Procedente de Sevilla y de paso para Cádiz llegó el director general de Administración local, señor Calvo Sotelo, con su distinguida esposa.

Fue cumplimentado por el alcalde y comisiones de la Unión Patriótica y Somatén.

El viaje de los Reyes

Jerez de la Frontera 14.—Es un hecho que los Reyes don Alfonso y doña Victoria llegarán a esta ciudad el miércoles de la próxima semana.

Directamente irán a la iglesia del Carme, donde cantará una salve el eminente tenor Miguel Fleita, que aquel día estará en Jerez.

Se desconoce el programa oficial de la visita de los Reyes.

Desde luego se alojarán en el palacio de los marqueses de Arizno, donde ya se hacen preparativos.

Del Extranjero

Declaraciones del señor Briand

Paris 14.—El señor Briand, hablando con los periodistas, ha declarado que en las circunstancias presentes resultaba imposible improvisar un Gobierno sin examinar en sus diversos aspectos los problemas políticos pendientes y asegurarse una colaboración sólida y duradera que permita una acción gubernamental eficaz.

En una entrevista celebrada anoche con un grupo de senadores radicales y socialistas, el señor Briand dijo que esperaba apoyarse en la mayoría elegida el día 11 de mayo.

Añadió el señor Briand que consideraba necesario que se adoptaran inmediatamente medidas para regularizar la situación del Banco de Francia con relación al aumento de la circulación fiduciaria. El Gobierno, de acuerdo con el Parlamento, deberá pronunciarse después acerca de la cuestión del saneamiento financiero.

En opinión del señor Briand, la aprobación del presupuesto se impone con la misma urgencia.

Finalmente, y en lo que concierne a la política exterior, el señor Briand declaró que proseguiría la labor del señor Herriot, inspirándose en los mismos principios: arbitraje, seguridad y desarme.

—Anoche, a última hora, parecía que la crisis ministerial iba bien encaminada, confiándose en su pronta solución.

Otras impresiones

Paris 14.—Mientras Briand prosigue sus gestiones para formar Gobierno, los Comités Ejecutivos del partido radical y del partido radical-socialista recuerdan que ninguno de sus afiliados podrá formar parte de cualesquiera combinación ministerial, sin previo consentimiento del partido.

—El Comité ejecutivo del partido socialista estima que el Comité Nacional, que se reunirá mañana, se pronunciará en contra de aquella participación.

—Los miembros de la izquierda democrática del Senado y del Comité Ejecutivo del partido socialista, se han reunido esta tarde.

Mr. Sarrau, miembro de la izquierda democrática, pronunció un discurso, declarando que las querellas y las luchas personales son cosas del tiempo pasado y que él posponía sus conveniencias particulares a los planes de saneamiento financiero que necesita Francia.

Se cree que esta noche llevará Briand la lista del nuevo Gobierno

Paris 14.—Asegúrase que esta noche llevará Briand, para su aprobación, la lista del nuevo Gobierno.

Parte de la Prensa cree que el Consejo superior Socialista se pronunciará en contra de que los miembros de dicho partido ayuden a Briand en el Gabinete que prepara.

Por otra parte Briand confía en el apoyo que han de prestarle los socialistas.

Don Carlos Esteban

Tras larga y penosa enfermedad, sobrevenida con resignación cristiana, ha dejado de existir en la mañana de hoy, el administrador principal de Correos de esta provincia don Carlos Esteban.

El finado, que era un funcionario de gran competencia y rectitud, estimadísimo entre sus jefes y subordinados, tenía un prestigio en el cuerpo administrativo a que pertenecía, en donde tantos hombres de valía existían.

El señor Esteban, modelo de caballeros y rectitud, era querido en Córdoba, donde por su afabilidad y su trato exquisito y correctísimo con cuantas personas a él acudían, le señalaban como característica una bondad y un caudal de nobles sentimientos que cautivaban a sus numerosas amistades.

Nosotros enviamos la expresión sincera de nuestro pesar a la familia doliente y al personal de Correos, que pierden con el señor Esteban un jefe competentísimo y un hombre de caballerosidad intachable.

Sucesos y denuncias

Por escándalo

Por promover fuerte escándalo en estado de embriaguez, ha sido detenido y puesto a disposición del señor gobernador civil, Manuel Torres Casares, de 48 años de edad y sin domicilio.

Igualmente y por el mismo motivo que el anterior, ha sido detenido José Expósito García, de 21 años de edad y domiciliado en la calle del Cálamo, número 11.

Ha sido puesto a disposición del señor juez municipal del distrito de la izquierda.

Perros y gatos

El niño de ocho años Antonio Cuevas Salamanca, fué mordido por un perro, que le causó varias heridas en el brazo derecho, de las que fué asistido en la Casa de Socorro, donde se calificaron de leves, salvo complicaciones.

Y Francisco Ballesteros Romero, de quince años, fué mordido por un gato, que le produjo diversas lesiones en el cráneo y en el rostro, que se calificaron de pronóstico reservado en la Casa de Socorro, donde recibió asistencia conveniente.

Subasta de corchos

Se verificará el día primero de Mayo próximo a las once de su mañana en las oficinas de la Catedral, sitas en el Patio de los Naranjos, de las fincas «Hacienda del Rosal de las Escuelas» y «Caño de Escravita» de este término, por pliegos cerrados para cada finca, sin obligación del señorío a aceptar las propuestas y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dichas oficinas.

HIJO DE SANCHEZ GAMA

GONDOMAR, 5

Anteplanos, planos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

Informaciones de hoy 15

De arqueología y arte

El arreglo de la Mezquita

Asistimos con gozo al arreglo doméstico de la Mezquita, esto es, al subsanamiento de todas aquellas pequeñas faltas, remediables solo con un poco de cuidado, que nuestro sin par monumento presentaba.

Después de doce o quince años que estuvo abandonada, dando motivo a que las goteras y desperfectos de los tejados la pusieran en cierto peligro, la Mezquita parece que entra en vías de salvación.

Todavía el año pasado, con la falta que hacia el arreglo, fué devuelta al Estado la consignación íntegra, sin gastar un céntimo. Pero este año, el clamor de la prensa local y cortesana—en esta última se distinguió especialmente «A B C», y no hablemos de Córdoba, porque todos sus periódicos rivalizaron en el noble empeño—y las peticiones al Gobierno de la Comisión de Monumentos, consiguieron hasta la visita del subsecretario en funciones de ministro, quien promovió incluso un crédito extraordinario para el arreglo de la maravilla cordobesa.

Hemos visto cómo se ha despejado ya el pórtico o «galerión» occidental, se ha resanado su pavimento, se ha encalado el muro, se han arreglado los tejados y suprimido las goteras innumerables. Todo ello está muy bien, aunque hemos visto con cierto disgusto el empleo de cemento, si bien sea en lugares poco interesantes.

Pero lo que nos ha colmado de satisfacción, ha sido la colocación de los viejos tableros de artesonados, abandonados antes, en la pared del dicho pórtico, para constituir con ellos un verdadero museo. Es una admirable idea.

Y todavía mejor, las cartelas colocadas sobre ellos, señalando su importancia, por tratarse de viejas techumbres de los tiempos de Alháquem II, el rey sabio de los cordobeses, sabio por el nombre (el háquem, el sabio), y sabio por sus estudios, cuyo recuerdo no basta que esté consignado en gran número de las inscripciones árabes de la Mezquita y de Medina Azahara y en numerosos capiteles de los que hay desperdigados por las casas cordobesas, de los que tienen admirable labor que semeja filigrana de marmol, sino que merece también la consagración constante de los cordobeses y españoles de hoy, porque es uno de nuestros más legítimos orgullos.

R. C.

“BOLETIN OFICIAL”

Martes 14 de Abril.

Tesorería-Contaduría de Hacienda.—Anuncia que se ha nombrado auxiliar de la Arrendataria de Contribuciones en la zona de Montilla a don Manuel Ruz Muñoz.

Presidencia del Directorio Militar.—Real orden circular resolviendo dudas sobre la aplicación del Estatuto municipal y dictando reglas para la formación del Padrón de habitantes. (Véase disposición 2.ª)

Excursionistas

En breve llegarán a Córdoba los alumnos de cuarto año de la Escuela Central de Ingenieros Industriales, que en estos días visitan la importante fábrica de Peñarroya, bajo la dirección del muy culto profesor don Camilo Vega.

Las industrias de Peñarroya son de tal importancia que se presentan a los futuros ingenieros como prototipo de organización y producción.

Nuestro querido paisano don Antonio Carbonell, cuyo celo por la difusión del saber es notorio, acompaña e ilustra a los excursionistas, hombres inteligentes, que emplean su juventud estudiando con tenacidad y trabajan con denuedo, para figurar al frente del movimiento industrial de nuestra nación.

Esperamos que esta hospitalaria ciudad reciba como se merecen a tan honrosos huéspedes, entre los que se cuentan nuestros amigos don Juan Manuel Font de Riego y don Joaquín Fernández Natera.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

Madrinas de guerra

Nos escriben en solicitud de madrinas de guerra:

El cabo Francisco Barrios y el soldado Juan Penay, de la Comandancia de Ingenieros de Centa, tercera compañía, destacados en Rincón de Medih; el cabo Juan Manzano y los soldados Joaquín Aguilar, Angel Martínez, Manuel Martínez y Pedro Latorre Rienda, de la Compañía de Telégrafos de Campaña, en Tetuán; los soldados Juan Garcés Medrano y Victor Paredes, de la sexta batería de montaña del regimiento mixto de Artillería de Melilla; los soldados José Periceto, Antonio Muñoz y Dionisio Blorduy, de los grupos de ametralladoras del regimiento de Infantería de Melilla, que se encuentran en Dar Quebdani, y los soldados del regimiento de Caballería de Alcántara, Doroteo Cambrán y Fernando Chofes, de guarnición en Melilla.

Bodegas de Vinos de la Viuda de José Díaz García

Plaza de Colón, esquina a Puerta Osario
Teléfono, número 568.

Vinos de Montilla y los Moriles, Valdepeñas tintos y blancos, aguardientes de Rute, vinagres de puro vino. Precios económicos. Servicio a domicilio desde media arroba en adelante.

R. I. ✝ P. A.

EL SEÑOR

D. Carlos Esteban y López-Infantes

Jefe de Administración de 2.ª clase del Cuerpo de Correos, Administrador Principal de esta Provincia

Ha fallecido a las 9'30 del día 14 del actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su director espiritual; el Ilmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, su desconsolada esposa doña Ramona Pérez Esteban, hijos don Fernando, Carlos y Raquel, padre político don Joaquín Pérez, hijos políticos doña Dolores Güell de Esteban y don Manuel Molinero, hermanas Loreto, Rosario y María, sobrinos, sobrinos políticos, el señor Inspector Central y el provincial, Administrador principal y personal de Correos de la provincia, suplican a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso del alma del finado, tendrá lugar hoy a las seis de la tarde en la iglesia parroquial del Sagrario, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio

Intereses locales

Reformas

En una población de la importancia histórica monumental, comercial, agrícola, industrial y militar como Córdoba, cabría hacer tantas reformas como entidades se desenvuelven en ese ambiente de actividad e inteligencia.

Empero existen en la generación actual quienes posponen lo antiguo al bien ciudadano, y de ahí que Córdoba no se modernice como exigen sus propias necesidades, su mayor expansión comercial.

Y no es que queramos la destrucción de todo lo antiguo, reconocido como artístico y digno de conservación; no, no es eso, lo que pretendemos no es más que si los antiguos hicieron una obra artística en sitio que hoy lo pide la vía pública, esa obra o ese monumento debe trasladarse a otro lugar donde se pueda seguir admirando y deje de ser un obstáculo para el movimiento ciudadano, sin que por ese traslado se desdore lo meritorio del monumento.

Todo lo que no interrumpa la circulación debemos respetarlo si es que encierra para ello el suficiente valor artístico.

De ahí que seamos partidarios del traslado de la fuente abrevadero que existe en la calle de la Feria y que con datos hemos tratado en fecha anterior.

Por fortuna, cuenta Córdoba en los actuales momentos con un alcalde que no es necesario llamarle la atención sobre cualquier necesidad que se considere buena, no señor. El va delante de todos y no precisa hacer indicaciones de nuevos planes, en primer lugar, porque con lo que lleva emprendido y en proyecto es muy suficiente para dar fin de energías fuertes aunque cuente con muchas, y en segundo lugar que hay que estar muy al corriente de los medios económicos con que se puede contar para acometer libremente las obras que exigiera el bien de los ciudadanos.

Bien impuestos de que así sucede, debiéramos abstenernos, y de hecho nos abstenernos de exponer nuevos planes.

Lo que nos vamos a permitir solicitar, y ello es muy razonable por estar ya aprobado e incluido en el plan de reformas, es la que afecta a la pavimentación de la calle San Fernando, que es de inusitada importancia, pues no estaría bien que nos volviésemos a visitar S. M. don Alfonso XIII y preguntara el por qué esta calle estaba sin adoquinar por el moderno procedimiento del cemento, es decir, como se está efectuando la calle de San Felipe.

Hace muy pocos días fué preciso enarenar la importante vía de San Fernando para que pudiera transitar la comitiva regia, por cuyo motivo S. M. el Rey se apercibió de que dicha calle estaba incluida en el plan de reformas.

Nosotros, advertidos de tal proyecto y de tal promesa, nos figuramos que la obra está ya terminada, y nuestra ilusión nos lleva a contemplar la gran perspectiva que por el nuevo adoquinado presenta la mejor calle que hay en Córdoba.

Solo deseamos que el señor Cruz Conde se haga intérprete de nuestra ilusión y con un poco de sus energías veamos pronto aco-

meter esta importante mejora, como hemos visto en esta misma calle la plantación de doscientos hermosos naranjos que en el transcurso de una noche amanecieron como por encanto alegrando el ambiente por donde tuvo que pasar muy animoso nuestro querido Monarca (q. D. g.).

J. Ramón Cazalilla.

Las curiosidades del calendario

Ningún siglo puede comenzar en miércoles, ni en viernes, ni en domingo.

El mes de octubre comienza siempre el mismo día de la semana que el mes de enero, abril el mismo día de julio, y diciembre el mismo día que septiembre.

Febrero, marzo y noviembre, empiezan el mismo día de la semana.

Mayo, junio y agosto, se inician con dos días de diferencia los unos de los otros.

Esa regla no es para los años bisiestos; 1924 fué, pues, una excepción.

El año ordinario comienza y se termina siempre con el mismo día.

El mismo calendario puede servir todos los veintiocho años. No hay que tirar, pues, las hojas...

El mejor alumbrado

Lámpara de luz por gasolina.—No dan humo ni olor y tampoco tienen peligro de explosión.—Venta: Claudio Marcelo, 15.—Almacén de Pianos y Pianolas.—Catálogo gratis.—Córdoba.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche.

El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Inauguración de la temporada.—Con una entrada muy buena en el sol y menos de media en la sombra, se celebró la anunciada corrida de inauguración de la temporada.

Se lidian seis hermosos toros de la ganadería del conde de la Cortina, que resultaron bravísimos e hicieron una excelente pelea con las plazas montadas.

Sánchez Mejías que actuaba de primer espada, estuvo hecho un coloso, escuchando constantemente los acordes de la banda municipal; banderilleó a sus dos toros magistralmente, por lo que se le ovacionó, y con la muleta realizó una estupenda faena, siéndole concedidas las orejas de sus dos toros y escuchó una merecida y larga ovación.

Facultades que era el segundo de los espadas también estuvo valientísimo y decidido, haciendo una lucida faena, tanto de capa como con la muleta.

También puso a sus toros banderillas, después de jugar con el bicho de manera excelente, premiándose su valiosa faena con grandes aplausos.

Con el estoque y muleta fué breve y decidido, estando acertado con el estoque.

Gitanillo, en el primer toro, no le vimos nada de importancia, dejando pasar los primeros tercios sin ejecutar faena alguna.

Con la muleta se destapó e hizo una bonita y lucida faena, dando pases de todas clases y derrochando valentía; escuchó los acordes de la música y se le premió tan buena faena con una ovación enorme; en sus dos toros estuvo muy breve y valiente a la hora de entrar por uvas.

Los bichos del señor Conde de la Corte fueron tan bravos y nobles, que seguramente no volveremos a ver en nuestro ruedo lidia más bonita.

Tres de los lidiados fueron arrastrados en medio de una cerrada ovación y los mulleros tuvieron que darles dos vueltas al anillo a petición del respetable. Si, señor Conde, así se presenta el ganado: grande, godos, bonita presencia y mejor lidia.

Hasta la próxima.

Corte.

Huelva, 12-4-1925.

Baldomero Milla

Gran Almacén de Maderas y elaboración de las mismas con toda clase de maquinaria

Teléfono 840

Doce de Octubre sin número y Ramírez de las Casas Deza

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fabrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

DE LA ALCALDIA

Con el fin de normalizar en lo posible el servicio de limpieza pública, evitando en las calles de mayor circulación y a ciertas horas del día el espectáculo de los carros portadores de inmundicias, se ha organizado la recogida en la siguiente forma: Por las calles Claudio Marcelo, María Cristina, García Lovera, Alfonso XIII, Diego León, Plaza de Cánovas, Gondomar y Concepción, pasarán los carros recogiendo de siete a nueve de la mañana, y por las calles de Jesús María, Sevilla, San Felipe, Duque de Fernán Núñez, Lope de Hoces, Paseo de la Victoria, Librería, Joaquín Costa, Plaza del Salvador, Góngora, Gran Capitán, Avenida de Cervantes, Reyes Católicos, Pérez Galdós, Fray Luis de Granada, Pi y Margall, Doce de Octubre, Duque de Hornachuelos, Plaza de Sagasta, Capuchinas, Mármol de Bafuelos, San Miguel, San Alvaró, Julió Burell, Laportilla, Morería, José Zorrilla, Menéndez Pelayo, Antonio Grilo, San Hipólito, P. del Angel, Escudo y Alonso de Burgos, se verificará la recogida de siete a diez, previniéndose al vecindario que en esas horas deberán necesariamente efectuar la diaria evacuación, prohibiéndose a horas distintas, bajo las multas prevenidas en las Ordenanzas, la existencia en los portales y gradillas de las casas de cajones o recipientes.

Por las calles enumeradas en las dos relaciones anteriores, pasará a una hora conveniente un carro recogiendo las inmundicias procedentes de los barridos efectuados por los barrenderos municipales, sin que puedan los vecinos utilizar dicho vehículo que ya está de antemano destinado al fin que se indica.

Señorita para cargo comercial

Entre las que se presentaron en las oficinas de F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, Ambrosio de Morales, 19, con ocasión de un anuncio publicado en este periódico, figura una que dijo estar educada en América. Hay colocación conveniente para ella y como, por olvido, no se tomó su dirección, se le ruega vuelva a presentarse.

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 „

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.--Córdoba

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Francisco Serrano, don José Ban Bergis, don Amerto Party, don Rogelio G. Pérez, don Ramón Perdigo, Mrs. Ezclack, don Joseph Werfer, señora Rufinacht e hija, don León Hiely Lombard, don Octavio Hernández, don Willian H. Lyall y don Ignacio Roger.

Hotel Simón

Don Alejandro Deig, don Miguel Vibora, don Antonio Urbano, don Miguel Riego y familia, don Juan A. Rueda y familia, don José Escacena Bartolesi, don Daniel Cabrera y familia, don Juan Tarifa y familia, don José Moreno, don José Rodríguez y señora, don Carmelo Nogueras, don Manuel Cabrero, don Francisco Marayer, don Alejandro Nieto y señora, don José Galán, don Pedro Entizne, don Philip Wilson Rousal, don Penito Pena, don Rafael Luque Salas, Excmo. señora Vizcondesa de Termes y familia, don Henri Chalail y señora, don Luis Grinda y López-Doriga, don Louis S. Koinik y don Angel Torrejón Boneta.

Hotel de España y Francia

Don José Alcaide y señora, don Victor Vieraday, don Francisco Murillo, don Francisco Navarro, don Marcelino Muñoz, don Vicente Díaz y familia, don José Arpotrio, don Zacarias Romero, don Carlos Vargas y familia, don Andrés Motaya y señora y don Antonio Baena.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

72

EL AÑO

—El asunto particularísimo de este. Puede hasó lo que tenga po conveniente.

—Si lo de mi asunto, como asté disé, hubica sí po un arrebató de momento y con personas desentes, yo hubica perdonao. Pero a toos esos ladrones...

—Hombre, tanto como todos...

—Sí, jeníó. Y no me arrepiento. ¿Asté sabe quién ha traio preso la pareja e sívile?

—¿A quién?

—Po a José Bustiyo, ex der «Remolino». ¿Y asté sabó po qué? Pue poque se han jayao en su cortijo unas cuadra suterránea, aondo están casi toas las cabayería que se habían robao en tóo er término.

—E raro. Yo siempre tuve a José Bustiyo po una persona honrada.

—Po esa e su honraés. Se disé además que en esos robo debe habé cómplises... Vamo, lo que se yama una cuadría completa.

—¿Quién le ha contado todo esto?—preguntó el médico interesándose en aquel relato, que lo había empezado a escuchar con suma indiferencia.

—Po er sargento e la guardia sívile. E má, que ha dicho debe habé gente gorda der pueblo metía en er ajo.

Don Alfonso se levantó de su asiento y comenzó a pasear de un extremo a otro de la sala. Hubo un instante de silencio. Luego, sacando la petaca, ofreció un cigarro a Zarzales y encendió el otro. Por último, encarándose con su interlocutor, le sometió, al siguiente interrogatorio:

BIBLIOTECA DE LA VOZ

69

—No puede só, don Alfonso. Ha dao ya er segundo «sino» y... vaya, hasta luego... Después les prometo una visita.

Y estrechándoles las manos, desapareció por la plaza de San José.

Aún no se había quitado el sombrero don Alfonso, cuando Antoñica, la criada, gruñó en la puerta:

—¿Dasté licencia?

—Pase, Antoñica—dijo Dolores.

—¿Qué es?—interrogó don Alfonso.

—Po «Estopiya» er arguasi.

—Que pase.

Entró «Estopiya» con sombrero en mano. Respetuoso, esperó un momento a ser preguntado.

—Dí game lo que quiere, «Estopita».

—Po que de parte der jeníó arcardo, que me diga lo que piensa jase asté durante to er día de hoy.

Don Alfonso sonrió. Luego, pausadamente, le dijo:

—Dile ar señó arcardo que en er día de hoy, y en los días sucesivos, haré lo que me paresca.

—Está bien, don Alfonso... Yo...

—Anda, ya yevas la contestación.

—E que quieo desile que yo no tengo culpa e na, que cumplo lo que me mandan...

—Está bien, hombre, está bien.

—¿Manda asté algo?

—Nada.

Ya solo, el médico frunció el entrecejo y apretó los puños con rabia y con ira. Desde que contrajo matrimonio

De Montemayor

La Semana Santa.—El Jueves Santo se celebraron en nuestra hermosa parroquia los Oficios del día, con asistencia del Ayuntamiento y la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno y María Santísima de los Dolores.

Por la noche de este mismo día, tuvo lugar el sermón de la Flagelación, que fue predicado por el cura párroco don José Panadero Almagro.

La procesión del Señor Amarrado a la Columna, de cuya cofradía es Hermano Mayor don Isidoro Salvador Carmona Mata, fue suspendida a causa de la lluvia.

En la mañana del Viernes Santo, que se presentó un día espléndido, todos los habitantes se habían lanzado a la calle, y a la hora de las siete salió la procesión de Nuestro Padre Jesús Nazareno. Los hermanos lucían sus túnicas y el «paso» era llevado a hombros por nazarenos.

La banda de cornetas y tambores de las Escuelas Salesianas de Montilla entonó la Marcha Real.

Detrás iban los «pasos» titulados «San Juan», «María Magdalena», «La Verónica» y la «Virgen de los Dolores» y a continuación el Clero y el Ayuntamiento.

Durante el trayecto se cantaron infinidad de saetas, se hizo la ceremonia de las tres caídas y Nuestro Padre Jesús dió su bendición en los sitios de costumbre.

Nuestras hermosas paisanas, llevando la airosa mantilla negra, daban pruebas de amor a la tradición.

Llegada la procesión a la plaza, ocupó la cátedra del Espíritu Santo el padre salesiano de la residencia de Montilla don José Fernández, que pronunció un hermoso ser-

món. Terminado éste la procesión continuó su carrera, dándose por concluida a las doce y cuarto de la mañana.

Por la noche de este mismo día fue el «Descendimiento del Señor», cuyo sermón, que estuvo a cargo del padre antes citado, resultó muy elocuente, viéndose la iglesia parroquial llena de fieles.

Terminada la ceremonia, se organizó la procesión del Santo Entierro, con asistencia de la banda de música de La Rambla.

El desfile se hizo con orden y recogimiento completo.

Y para terminar, felicito desde estas columnas al muy digno y fervoroso hermano mayor, nuestro amigo don Aurelio Fernández Requena, por el celo que ha desplegado para que estos cultos resultaran con toda clase de esplendor, pues tiempo hacía que en este pueblo no se ha conocido un orden, recogimiento y devoción como el del año actual. También les doy mi más cordial enhorabuena al tesorero de la Hermandad don José Lucena Carmona, al interventor don Francisco Mata Carmona y al secretario don Pedro Bonet, así como a todos los demás señores que componen la junta directiva.

Antonio Lucena.

Montemayor 14 abril 1925.

¿Tiene usted hijos?

Procure visitar la zapatería SAPENA, examine sus clases y casi seguro que adquirirá los calzados de sus vástagos. Después, se maravillará usted cuando obtenga los regalos que se le harán por 30, 60 y 90 pesetas en tickets de la casa.

Zapatería SAPENA, Conde de Cárdenas, 26

Se dan clases particulares

de Matemáticas, Física, Química, Historia natural y Agricultura por ingenieros civiles con título oficial.

Repaso intensivo para los próximos exámenes

Razón: Osario, 25, duplicado, pral.

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28.—Sucursal: Avenida de Galedas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán)

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

PULPA SECA DE REMOLACHA

(Gran pienso para el ganado)

Almacén de Coloniales de Valentin García del Campo
AVENIDA DE CERVANTES, 24

nio con Dolores Quesada, bien sabía que no lo dejarían en paz. Era una persecución a sangre y fuego, que humillaba su dignidad de hombre culto y libre. Aquello no podía seguir por mucho tiempo, sin que los cobardes enemigos llevaran su castigo.

Estando en estas reflexiones, entró Pedro Zarzales, que desde el atropello del casino se había declarado francamente hostil al amo y a sus hijos.

—¿Qué hay, amigo Sarsale?

—Po ya ve asté, don Alfonso, lo mismo e siempre.

—¿Nada nuevo?

—Una notisieja le traigo.

—¿Qué e eya?

—Po que ar «Cabayito» le han sortao de la cárcel de Rute.

—Me alegro.

—¿No era ése su deseo?

—Er mismo.

—Ayí le han jecho caso.

—Case no, justisia.

—¿Justisia? Pero ¿no ha sido «Er Cabayito» er que lo hirió?

—No. De eso tengo una sertesa definitiva.

—Hombre, sertesa... ¿Había arguien forsejeando con asté la noche der atentao má que ése?

—Case no e sierto. «Er Cabayito» acudió en mi auxilio. Me consta.

—Entonsez labrá sío otro.

—Sin dada.

—Y que asté debe sabelo.

—¿Yo? No sé nada.

—E raro... Disen que Felipiyó...

—¿Felipiyó? Meno. Se ha comprobado que aqueya noche estaba en la era.

—Po a mí me han dicho con toa seguriá, que aqueya noche (po sierto la misma que me apalearon en er casino) Felipiyó entró con er amo en su casa.

—Ja, ja. Fantasías. Felipiyó e un infeli... Un pobre diablo, digno de nuestra lástima y nuestro afecto... Pero hablemos de otra cosa. Este asunto e muy mañido.

Zarzales asintió:

—Como asté guste, don Alfonso... Le hablaré de mi plan, si le paese.

—¿Tiene asté un plan?... ¿Y para qué?

—¿Pa qué? Pa vengarme de esa gentusa—afirmó Zarzales, iracundo.

—No intente eso siquiera.

—¿Po qué?

—La vengansa no e noble. La ofensiva e cosa de matones y gente ruin... Sólo la actitud defensiva puede ser respetada por los hombres honrados—sentenció don Alfonso con seriedad.

—Si asté hubiea visto la pálisa que me dierón... Fue mucho, fué demasiao... Además, la defensiva la poemo guardá pa las personas desentes... Pero ¿pa eses?

—También, amigo Sarsale.

—Po eso no será en cuanto a lo mío.

Lo que vi a través de Europa

VENECIA

Un trayecto de ferrocarril que desde 3.500 metros antes de llegar a Venecia empieza a recorrerse sobre un puente sin barandas sobre el mar, viéndose solo agua a derecha e izquierda, que nos produce la sensación de que el tren flota sobre el mar Adriático. Y después... Venecia, la ciudad de encanto, la de los mil palacios flotantes, la de cientos y cientos de leyendas. ¿Qué impresión produce su silencio armonioso! (Y aún más, cuando por contraste se llega a ella procedente de las ciudades del ruidoso tumulto, de París, por ejemplo.)

Desprovista esta ciudad del tumultuoso tránsito de tranvías, autobuses y carruajes, sin el ruido ensordecedor de los autos que con sus bocinas molestan y aturden y a su paso dan polvo y olor a gasolina, Venecia, aristocrática y exquisita, repudia de sí toda algazara plebea y todo cuanto sea bullanguero y vulgarote. Lejos de esto, Venecia calla, calla siempre, semeja que duerme sobre las grises aguas del tranquilo Adriático, que ni aún se atreve a mover con fuerza su marea por temor a despertarla de su tranquilo sueño, al que dan vela los gondoleros, que, al parecer, para hacerla dormir mejor, cantan siempre quieto melodías dulces que semejan romances de juglar...

Y es que quizá la Perla del Adriático, añorco en nostálgico ensueño, tiempos de poderío y grandeza en que vistiera las púrpuras de los Dux... o sonríe al recuerdo de las glorias de Colleoni... o quién sabe si vierte una lágrima al pensar en Franchetti.

Y después, la noche en Venecia: bajo un cielo despejado y tranquilo, en que la luna luce a medias, la ciudad parece querer con la escasez de luz aumentar su misterioso encanto. En los canales solo lucen farolillos de estructuras diferentes, en luces de distintos colores, pero todos pobres, opacos. Sobre el agua refléjanse las lucecillas rojas y verdes de las góndolas que pasan silenciosas sin más ruido que el aleteo de los remos sobre el agua. Y de cada ventana, de cada celosía, sale como escapada una canción. Canciones todas melodiosas, tranquilas, pausadas, agradables, semejantes al canto de una madre a la criatura que duerme en su regazo. La mujer veneciana canta siempre de noche, pero canta despacio, como con miedo de romper el misterio de la ciudad augusta.

Y después el rondeo, vieja costumbre veneciana que aún se conserva como en el siglo XVI. Los que tienen novia se reúnen en grupos, de cuatro o seis, y cada uno provisto de un instrumento: violín, bandolina, violonchelo e incluso violón: van recorriendo los canales en una góndola y deteniéndose en las casas de sus futuras esposas, de sus actuales Dulcineas, para bajo sus ventanales ofrendarles canciones y serenata.

Pero esto es lo raro, estas músicas no parecen pretender hacer salir al ventanal a sus amadas; más bien al contrario, semejan por su ritmo dulce, por su compás bajo y suave, por su cadencia lenta, intentar filtrarse por entre las rendijas de la entreabierta celosía y llegar en suave caricia de armonías hasta el lecho donde la gracia veneciana reposa, sin despertarla, sin tur-

bar su sueño, antes bien, incitándola al dulce soñar con el príncipe de dorados cabellos y piafante alazán...

Sé que pueden parecer románticos estos renglones, y de hecho lo son, pero, ¿cómo no han de serlo si romántico y sentimental es el recuerdo en que me inspiró al escribirlos?

¿Cómo no ser románticos en esta ciudad en que se añora el genio «Donjuanesco» y en que parece verse un «Chuti» en cada esquina del canal?

Es muy intenso el misterio de la Ciudad Flotante para no emocionar al hombre más duro de corazón.

Javier Ruiz del Portal y Torres.

NOTAS LOCALES

De viaje

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Adolfo Villén Luque, acreditado fabricante de aguardientes de Rute y dueño de la marca «Pretel», de fama mundial.

Subasta

El lunes próximo 20 de Abril, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la sucursal 2.ª y durante el mes de Agosto último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Llegada

Se encuentra en Córdoba el exdiputado a Cortes don Rafael Delgado Benitez.

El director de Administración

Procedente de Jerez, pasó anoche en el expreso por esta capital con dirección a Madrid, el director general de Administración local don José Calvo Sotelo.

De viaje

Ha estado unas horas en Córdoba, en unión de su esposa, el inspector general de Sanidad exterior don Federico Mestre, hermano político del Inspector provincial de Sanidad, doctor Benzo.

El señor Mestre, en unión de su esposa, marchó en el expreso de anoche a Madrid.

Porque no le quiere la novia, intenta suicidarse

Anoche intentó poner fin a su vida el joven de 18 años Manuel Beltrán Priego, de oficio herrero y domiciliado en la plaza de las Dueñas, 3.

Para realizar su propósito, envió primero una carta a su novia (de la que solo hemos conseguido saber que se llama Emilia), en cuya carta le anunciaba su determinación y luego dirigióse a los Santos Pintados, dispuesto a esperar el paso del tren.

Beltrán sentóse sobre la vía y dió rienda suelta a un amargo llanto por los desdenes de la ingrata, dispuesto a morir. Al ruido producido por los sollozos, acudió el guarda-aguja, quien consiguió disuadirle de su fatal resolución.

Poco después dióse aviso a los agentes de Vigilancia de servicio en la Estación Central, quienes le detuvieron.

El joven Beltrán fué conducido a la Comisaría de Vigilancia, donde ratificó sus propósitos suicidas.

Le fué hallado en uno de los bolsillos un recibo de la Filarmónica Rubio, en cuyo dorso había escrito con lapiz: «Mi querida madre: No tengo más remedio que hacer esto, porque la quiero. Adiós».

Beltrán, ingresó en uno de los calabozos a disposición del juez de instrucción de guardia.

Conservatorio Oficial de Música

Convocatoria.—Enseñanza no oficial.

Los alumnos que deseen examinarse en la próxima convocatoria de Junio, deberán formalizar sus matrículas durante los días del 15 al 30 del corriente, en la Secretaría del Conservatorio, a las horas de oficina, previo el cumplimiento de los preceptos reglamentarios, que se darán a conocer de los interesados en la citada oficina.

Córdoba 14 de Abril de 1925.—El Secretario, J. Pablos Barbudo.—V.º B.º, El Director, Rafael Serrano Palma.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.

Constitución de fianzas de contratos. Y en general todo lo que signifique

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social: dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S.

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

Información telefónica

Viaje del Cardenal Primado.-Estado de Valencia II.-Banquete a Martínez Luján.-El Orfeón Zaragozano.-Envío de billetes falsos al Juzgado.-El Club Rotario.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 15, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio

A las doce y media terminó el Consejo celebrado por el Directorio en la Presidencia.

Al terminar el general Vallespinosa dijo a los representantes de la Prensa que habían asistido a dicho Consejo los subsecretarios de Fomento y Guerra y el señor Pérez Nieva, en representación del de Instrucción pública.

Aprobáronse varios expedientes de trámite, así como el plan de reforma de los edificios de varias Universidades, entre otras la de Madrid; con carácter urgente, para conjurar en parte la crisis de trabajo que se deja sentir y dotar al mismo tiempo a dichos establecimientos de nuevas dependencias.

Ratificó Vallespinosa el próximo viaje y llegada a Madrid del general Primo de Rivera.

Entrega de una gran cruz a la Duquesa de Talavera

El marqués de Sotillo, como secretario de la orden española de Caballeros de Malta, ha visitado a la duquesa de Talavera, haciéndole entrega de las insignias de la gran cruz de la referida Orden, las cuales han sido costeadas por los caballeros de la misma.

Las referidas insignias son de oro y esmalte y la cruz de brillantes.

La duquesa y su esposo el infante don Fernando, agradecieron mucho el presente.

La fecha de un centenario

Hoy se cumple el centenario del nacimiento del general Ibáñez Ibero, que fué quien primeramente fijó los límites geográficos de España y declaró el «Cerro de los Angeles» centro de la Península.

A tal propósito, algunos periódicos dedican varios comentarios en su elogio.

El cardenal Primado

Hoy ha salido con dirección a Roma, el cardenal Reig, Primado de España.

Antes de emprender su viaje a Roma se detendrá varios días en Zaragoza.

Curso de conferencias en la Universidad Central

Se halla en Madrid el presidente de la Academia de Damasco, mister Habid, quien se propone dar un curso de conferencias científicas en la Universidad Central.

Habid acaba de recorrer recientemente la América Central, pronunciando sus conferencias en español, cuyo idioma ha aprendido en breve tiempo con extraordinaria perfección.

El Vicario general castrense

Para asistir a los actos que han de celebrarse en Roma con motivo del Año Santo, marchó a la capital de Italia el Vicario general castrense.

Durante el tiempo que esté ausente le sustituirá el vice-vicario general don José Pera Rodríguez.

Estado de Valencia II

Hoy le ha sido practicada una nueva cura de la herida que recientemente sufrió en la plaza de Madrid al diestro Valencia II.

Se ha encargado de su curación, el doctor don Esteban Hernández, hijo del ganadero del mismo apellido.

Aunque la herida tiene veinte centímetros de extensión y está situada en la ingle izquierda, no es grave por ser muy superficial.

El doctor Hernández no ha creído oportuno levantar aún los puntos de sutura.

Valencia II se propone torear en las próximas corridas de la feria de Sevilla.

Presenciaron la cura los diestros Márquez, Algabeño y varios amigos del herido.

La Compañía del Norte

El 23 de mayo próximo celebrará junta general de accionistas la Compañía de Caminos de Hierro del Norte de España.

Llegada de arzobispos

En el rápido de hoy llegarán los nuevos cardenales, arzobispos de Granada y Sevilla.

Mañana jueves les será impuesto el capelo por el Rey en la capilla pública que se celebrará en Palacio.

Banquete al enviado de «La Prensa», de Buenos Aires

El representante en España del periódico «La Prensa», de Buenos Aires, señor Martín Fernández, organizó una comida en honor del enviado especial de aquel periódico Alejandro Martínez Luján, joven de gran talento y prestigio en el periodismo de la Argentina.

Asistió el embajador de aquella República en España y los literatos, periodistas y escritores, Maeztu, Azorin, Pérez de Ayala, Barcia, Félix Lorenzo, Rafael Gasset, Rufino Blanco, Rocamora, Aznar, Herrers y otros.

A los postres, Maeztu leyó unas cuartillas de Grandmontagne.

Baldomero Argente pronunció un discurso de cordialidad encomiástica para la gran familia periodística del habla española.

También hizo un bonito discurso el agasajado, ensalzando la idea de solidaridad de la raza.

El embajador de la Argentina hizo el resumen.

Envío de billetes falsos al juzgado

El gobernador del Banco de España ha remitido al juzgado un billete de 500 pesetas declarado falso por el jefe de los grabadores del Banco, señor Maura.

El referido billete pertenecía al maestro nacional don Joaquín Iglesias.

También ha sido enviado otro billete de igual cifra, perteneciente a un maestro de Ubeda.

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Nombramiento de académico

La Real Academia de Jurisprudencia ha elegido académico al profesor e ilustre publicista don Victoriano García Martí.

La elección se considera acertadísima.

El Orfeón Zaragozano

Una comisión del Orfeón Zaragozano visitó al maestro Luna, recabando su apoyo para la celebración de los conciertos que dicha entidad coral se propone celebrar en Madrid los días 28 y 29 de mayo próximo.

También visitaron con el mismo fin al maestro Benedito, quien ofreció el concurso de la orquesta que dirige para el mayor éxito de dichos coros.

Estos se celebrarán en el Teatro Real.

Un almuerzo en el Ritz

Esta mañana celebróse un almuerzo en el Hotel Ritz, en honor de mister Hillg, presidente del Club Rotario internacional.

Forman parte de dicho Club más de diez mil asociados, pertenecientes a veintiocho naciones.

Lo integran hombres de negocios y gran prestigio en el mundo de las finanzas.

Asistieron al almuerzo el embajador de los Estados Unidos, el alcalde de Madrid y otras personalidades.

Pronunciaron discursos los señores Montero y Vallejo.

El embajador de Inglaterra excusó su asistencia.

De provincias

BARCELONA

Heridos que mejoran.-El gobernador recibe a los periodistas

Barcelona 14.—Del hospital Clínico han salido José Jordán, su mujer y un hijo, que resultaron heridos en el accidente ocurrido en la línea de Sarriá.

Cuenta Jordán que apenas notó que se incendiaba el segundo coche, en donde iba, pasó al primero, sobreviniendo seguidamente el accidente.

Añade que debió abrirse algún boquete, pues él salió despedido a larga distancia.

El gobernador civil, hablando esta tarde con los periodistas, dijo que ayer no asistió al entierro de algunas víctimas de este suceso, porque tenía que presidir a la misma hora la bendición de la bandera que se celebró con motivo de la fiesta del árbol en San Cugat del Vallés, pero que en su representación envió al secretario de la Junta de Abastos, señor Garrido del Oro, que era el más indicado, porque las víctimas, en su mayoría, eran vendedoras en el mercado de Santa Catalina.

CADIZ

Arrollado por un tranvía

Cádiz 14.—En el vecino pueblo de San Fernando, al intentar tomar un tranvía el joven José Muñoz, tuvo la desgracia de resbalar y ser arrollado por el mismo.

En la Casa de Socorro, donde fue asistido, hubo necesidad de amputarle la pierna derecha y el brazo izquierdo.

MALAGA

Herido en riña

Málaga 14.—El betunero Paulo Montero Rodríguez, de 31 años de edad, ha sido asistido en la Casa de Socorro de varias heridas en la cara y cuello, que se las produjeron en riña varios desconocidos.

Después de ser curado pasó al Hospital civil, donde quedó encamado.

De Marruecos

Varias noticias

Melilla 14.—Continúa el fuerte temporal, por cuyo motivo no ha operado la escuadrilla de aviación.

—Más grupos enemigos se situaron al amanecer frente a las posiciones españolas de Benítez y Tienda Fortificada. Las baterías ametrallaron a los rebeldes, que huyeron dejando en nuestro poder un cadáver.

—En Buhafora, a causa de los continuos ataques rebeldes, ha sido reforzada la guarnición, habiendo salido una compañía de infantería a dispersar al enemigo.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

(Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

LOS LABRADORES, GANADEROS, FABRICANTES Y COMERCIANTES, que quieren progresar y ganar dinero deben pedir la carta **GRATUITAMENTE** un ejemplar de **EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL**, en

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Esta casa con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinientos, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas

50 id. 145 id.

(a mayor número precios más reducidos).

Los sucesos de anoche

Por infracción de las Ordenanzas

Han sido denunciados a la Alcaldía por infringir las Ordenanzas municipales: Carmen Andreu Relafío, por tender ropa en un balcón de su domicilio; Antonio Barboncho Murillo y Rafael López López, por conducir por la vía pública varias caballerías sin reatar, y los señores Sáez y Martínez, por poner en marcha un motor en su domicilio, Reyes Católicos, 13, sin autorización de la Alcaldía.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Francisco Ballesteros Romero, erosiones por mordedura de gato en la cara y cabeza; Matilde Caballero Sagrado, contusión en la pierna derecha; Antonio Cuevas Salamanca, mordedura de perro en el brazo derecho; Aurelio Ramírez Rodríguez, mordedura de perro en la pierna derecha, y Ana Losada Heredia, luxación de la muñeca izquierda.

Detenido

El guardia urbano número 83 detuvo en el Mercado público al joven de 14 años Manuel Ramírez Fuentes, domiciliado en la calle Gutiérrez de los Ríos, al que le fué intervenido un trozo de tubería de plomo, valorado en dos pesetas y cuya legítima procedencia no pudo acreditar.

El detenido quedó a disposición del juez municipal del distrito de la derecha.

Mordido por un gato

En su domicilio, Molinos Alta 1, fué mordido por un gato el niño de quince meses Francisco Ballesteros Romero, el cual fué asistido en la Casa de Socorro de diversas erosiones.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado respectivo.

Niña arrollada por un coche

En la Alameda del Corregido fué arrollada por un coche la niña de cuatro años Matilde Caballero Salgado, resultando con una herida contusa en la pierna derecha, de carácter leve.

El conductor del vehículo Enrique Benavente Palazón, ha sido denunciado al juzgado municipal de la izquierda.

Por embriaguez y escándalo

Por la guardia de Seguridad fué anoche detenido en la calle del Carmen (Patios de San Francisco) Rafael Díaz Aparicio, el cual promovió escándalo en dicha vía, con ocasión de hallarse embriagado.

Por malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia presentóse anoche Dolores Palomo Mellado, domiciliada en la calle Colombia (Huerta de la Reina), denunciando que un obrero de los señores Rodríguez Hermanos, cuyo nombre se ignora, había maltratado al niño Francisco Dávila Palomo, hijo de aquella.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

Desde Montilla

Semana Santa.—Con el mismo esplendor de años anteriores se han celebrado en esta ciudad los actos propios de la semana, durante la cual se conmemora la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

Todas las iglesias donde los ha habido, se han visto muy concurridas de fieles durante los cultos celebrados, y en la noche del Jueves Santo, muchísimo público visitó los sagrarios, no obstante lo desapacible del tiempo que hizo.

La procesión del Jueves Santo no resultó lo lucida que debiera, por haber llovido mediada la carrera. Nuestro Padre Jesús de las Prisiones lució este año una nueva y hermosa túnica bordada en oro, que fué confeccionada por las Madres Trinitarias, de Madrid. Será pagada con el resultado obtenido en una función de cine habida y con el de otros actos benéficos que hay propósito de verificar, además de las aportaciones de los cofrades y de otras personas.

El Viernes Santo por la mañana salió de la iglesia de San Agustín la procesión de Jesús camino del Calvario. Cerca de 200 hermanos, vestidos con túnicas de nazareno, asistieron a la misma, así como numeroso público. Actuó, dándole más realce, la banda de trompetas del 4.º regimiento de Artillería Pesada, que fué contratada con tal objeto.

Superó a todo cálculo en cuanto a asistencia se refiere, la procesión del Santo Entierro, pues las hileras de luces eran interminables, dando así este pueblo una nota de la religiosidad que profesa. El Ayuntamiento, bajo mazas, concurrió también, bajo la presidencia del alcalde accidental señor Rasero Portero.

Durante los días de Semana Santa no ha habido que lamentar incidentes desagradables; así era de esperar de la cultura de este vecindario, felicitando al jefe de la guardia municipal señor Repiso, por sus acertadas disposiciones a los agentes a sus órdenes, para impedir o remediar cualquier exceso que pudiera cometerse, secundando así las disposiciones contenidas en el bando que oportunamente publicó la Alcaldía.

De teatros.—El Sábado de Gloria hizo su reaparición en el Salón Garnelo la afamada canzonetista Encarnita Marzal, artista predilecta de este público, entre el que tiene grandes simpatías.

En premio a su artística labor, el público concurre en número extraordinario al Salón donde actúa, haciéndola constantemente objeto de nutridos y calurosos aplausos.

Anoche pocas localidades quedarían por vender, si quedó alguna, pues el teatro estaba completamente lleno. Noche de satisfacción fué, a buen seguro, para el amigo Torres, quien, por tales pruebas, podrá colegir que lo bueno, bueno, siempre lleva público, aun en los tiempos más calamitosos para los espectáculos.

De fútbol.—Durante las tardes del sábado de Gloria y domingo de Pascua, se han celebrado dos interesantes encuentros en el Stadium Montilla entre los equipos «Español F. C.» de Córdoba, y el «Gimnástica Deportiva Montillana».

Se disputaron una copa donada por la Asociación a que pertenece este último equi-

po, desarrollándose un juego como pocos hemos visto por aquí, ya que se sucedían con frecuencia muy bonitas combinaciones por parte de ambos teams, los cuales pusieron a contribución todas sus energías futbolísticas, para conseguir el triunfo.

La primera tarde los cordobeses se apuntaron cuatro tantos y los montillanos, dos. Uno de aquéllos tuvo la desgracia de hacerle un equipier del «once» local.

Y en la última, durante la que hubo varios momentos de verdadera emoción, los del «Español» consiguieron marcar dos goals por uno de los del «Gimnástica», determinando el triunfo de los cordobeses y la adjudicación de la copa disputada.

Todos los jugadores se distinguieron en el juego, sobresaliendo Durán, Valmaseda, Casado y Molina y otros cuyos nombres no conozco, pertenecientes al team montillano. Del «Español» los defensas y los delanteros. Componiendo este equipo vinieron Eseribano y Uzqueta, que son o fueron del «Sporting Club», de Córdoba.

Merece párrafo aparte, Pérez, el guardameta del once cordobés, pues le chutaron muchas veces, haciendo paradas dignas de toda alabanza. Sobre todo el domingo hizo dos paradas, casi simultáneas, suficientes para acreditar a un excelente portero.

El reverso de la medalla de su compañero fué el guardameta local, quien en ambas tardes estuvo desacertado. En la última más que en la primera. Hubo para su desdichada actuación sus correspondientes censuras, habiendo quien aseguraba, de entre el grupo de entendidos, que la copa la perdió el portero. ¡Hay que rehabilitarse, Lucena!—*Corresponsal.*

Abril, 13, 1925.

CAZALLA DE LA SIERRA

SEMANA SANTA

Con gran solemnidad, ha tenido lugar el desfile de cofradías, siendo tal el entusiasmo que cada una de ellas merece una descripción.

Jueves Santo.—La Hermandad de Nuestra Señora de la Esperanza, cuya preciosa imagen, establecida en la ya casi destruida ermita de San Benito, hizo su recorrido acostumbrado, saliendo a las nueve de la noche, bajo un hermoso palio, construido por un reconocido artista de ésta, en medio de la admiración del inmenso gentío que lo presenciaba.

Sobre artísticas andas y gran profusión de luces, al par que multitud de ramos de flores, aparecía la imagen del Señor orando en el Huerto, de gran valor artístico.

Tras el paso de Nuestra Señora de la Esperanza el clero parroquial, iban el alcalde y comisión municipal y la banda de música

Viernes Santo.—Por la mañana hizo su acostumbrado itinerario la antigua y casi extinguida Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno, reorganizada por el culto doctor en Medicina y Cirugía don Santiago Sarabia. La guardia civil daba escolta al paso; seguía la imagen de la Esperanza, clero parroquial y banda de música.

Por la tarde, tuvo lugar la procesión de la Veracruz, que por lo desapacible del tiempo no tuvo gran lucimiento.

A las diez de la noche, salida de la Cofradía del Santo Entierro y Soledad de María.

Después de Jesús Nazareno, el de la Urna, con el cuerpo yacente del Señor, adornado con sumo gusto. La guardia civil, como en todos los demás, escoltaba el paso del Señor, y tras él, una comisión de armados con cornetas y tambores.

Y por último, la Virgen de la Soledad, adornada con exquisito gusto.

Esta cofradía ha llamado poderosamente la atención y merecen plácemes todos los hermanos y en particular su mayordomo don Carlos Reins, don Eduardo Jiménez, don Rafael Navarro, don Ramón Tena, don Francisco Carrasco, don Manuel Lorenzo y otros que se multiplicaban, tanto en el adorno de sus pasos, como en el orden de la procesión, sin tregua ni descanso.

Mil plácemes también a don Antonio J. Díaz, que ha trabajado lo indecible desde mucho antes de iniciarse el movimiento de cofradías.

El frío reinante deslució algo esta cofradía, que hizo su entrada a las once y media.

Multitud de nazarenos han acompañado a los pasos, y tanto en ésta como en las demás se dejaron oír muchas y sentidas saetas.

A. López Romero.

Cazalla 11-IV-1925.

Interesante

A los fotógrafos y aficionados a la fotografía

La administración de LA VOZ abonará las fotografías de sucesos de actualidad que se nos envíen y sean reproducidas en nuestra portada.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico. San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

JOSÉ GARCÍA PÉREZ

TEJIDOS

Rodríguez Marín, 21 y 23 (antes Espartería)

Se traspasa este acreditado establecimiento con arriendo de su local